

La suerte de Korniloff está en manos del Gobierno provisional ruso

Italia necesita carbón, materias primas y municiones

EL EMBRORLO LUXBURG

ZURICH, 18.—El departamento para el control del alimento alemán anuncia que no hay cebada en este invierno para alimentar los cerdos, de consiguiente propone matar a todos los que pesan más de treinta libras de año únicamente suficientes para la crianza.

LONDRES, 18.—Informe oficial inglés. Fuera de encuentros en patrullas en el sector de Iprés en que se tomaron unos pocos prisioneros, no aconteció nada digno de mención especial.

ESTOCOLMO, 18.—El ministro de Alemania expresó formalmente hoy el pesar del Gobierno de Berlín por el asunto argentino.

AMSTERDAM, 18.—Avisa un despacho de Maastricht que durante una reciente irrupción aérea de los aviones de la Entente una bomba cayó sobre un edificio situado cerca del mercado matando la explosión a 900 soldados alemanes.

GINEBRA, 18.—Las autoridades militares alemanas avisan en Munich y Colonia que adoptarán voluntarios de 15 años de edad. Esto explica la tremenda afluencia de jóvenes alemanes en Suiza durante los últimos pocos días.

PARIS, 18.—El soldado raso Alberto Champión quien acaba de escapar de Alemania dice que en los campamentos de concentración de Casel han muerto de tifus 3700 anglo franceses y 1500 rusos.

BUENOS AIRES, 18.—Pueyrredon recibió el siguiente despacho de Molina, Ministro en Berlín: Refiriéndome a un despacho número 149 visité hoy sábado al Subsecretario de Relaciones Exteriores Bussche Haddenhausen porque Kuehlmann hallase en la actualidad en Munich. Bussche me manifestó que el gobierno imperial deplora el incidente y desautoriza absolutamente los términos que se atribuyen a Muxburg. El Ministro de Relaciones Exteriores pidió permiso a la legación para enviar un ca-

blegrama a Luxburg, por la cortesía de su excelencia. Dile a Luxburg que su Gobierno ha resuelto llamarle a Berlín para que evacúe un informe relativo al incidente de los telegramas. También al gobierno argentino le dé salvo conducto, no accedí a la suplica porque ya había recibido su telegrama número 93. Un funcionario del Ministerio de alta graduación desmiente el acerto de que se dió orden a Molina de manifestar al Gobierno alemán que las medidas tomadas contra Luxburg fueron puramente personales. Molina no tuvo otras instrucciones que las de entregar la nota del Gobierno Argentino sin dar explicaciones.

PETROGRADO, 18.—Informe oficial Ruso. Situación en el sector de Riga no ha cambiado. En la región por noroeste de Friderichtadt nue-

tros destacamentos después de un encuentro con el enemigo ocuparon el bosque situado al sur de Kiddag, capturaron una máquina. En el frente de Rumanía después de cañoneo los nuestros atacaron y ocuparon sectores de las posiciones fortificadas en la región de Varmtza. La noche del domingo después de recio cañoneo con proyectiles cargados de sustancias químicas, el enemigo atacó las posiciones de Antziu y Moraschesti pero le repelimos.

NEW YORK, 18.—Dice el correspondiente del Evening Mail en Washington: Con el fin de ayudar a sus aliados durante el derrumbe ruso, Italia sacrificó miles de sus soldados sobre las faldas del Monte Santo. Esta ofensiva que hoy tiene un mes, constituye la más larga que han tenido los italianos. Si Rusia no hubiera tenido la

guerra civil, Italia pudiera haber permanecido en el monte Santo, pero la situación exigía que continuara y de consiguiente ha continuado avanzando. Italia tiene derecho a más carbón, materias primas, municiones, cañones y mayor tonelaje de barcos para satisfacer sus necesidades. La Embajada recibió informe hoy de que el avance por Biansizza continúa. La sacada de los teutones de este territorio dará a Italia lugar de tomar resuello y para consolidar las posiciones tomadas últimamente. Lo que puede hacer antes de la entrada del invierno depende de lo que pueda hacer Rusia, de los materiales de guerra con que puede contar y en fin en el inmediato apoyo de parte de los aliados.

PETROGRADO, 18.—Kerensski telegrafió a la flota del Báltico orde-

nando categóricamente la suspensión de la violencia y excesos cometidos con el pretexto de guardar la obra de la revolución pero que en realidad está desorganizando la armada. Reprueba sin misericordia a los culpables; agrega que espera la noticia del completo restablecimiento del orden.

PETROGRADO, 18.—En dirección de Riga los combates entre los puestos avanzados continúan nuestros elementos resisten en todas partes y hacen notables progresos, ocuparon la finca Saligin situada al sur de Sessel y también el cementerio situada al Sur oeste de Hapsal en la ribera del río Aa, por el oeste de Sabelk en la dirección de Riga una fuerza nuestra irrumpió con éxito contra las trincheras enemigas.

LA HAYA, 19.—Inauguró las sesiones del Parlamento el primer Ministro, sin distinción de clases, a fin de poder mantenernos en medio de la creciente angustia de las naciones.

La perspectiva del invierno es muy poco satisfactoria. Continuamos obligados a estar, en medio de la encarnizada lucha del enemigo, a mantenernos listos para defendernos de la posibilidad de trasgresiones. Cada día se hace más difícil abastecer a nuestro pueblo con los artículos más necesarios para sostener la vida y el material para las industrias. Dentro de poco se presentará a la consideración un proyecto calculado para proveer las necesidades más apremiantes.

PETROGRADO, 18.—La suerte de Korniloff está en manos del Gobierno provisional. Se ha completado su defensa ante la comisión nombrada ad hoc, para investigar las causas de la revuelta. Somete una completa exposición por escrito, mientras tanto Korniloff se halla estrictamente custodiado con otros 25 oficiales; está preso en el hotel de Mohhev. Toda Rusia se muestra interesada en la defensa que presentará el Generalísimo. Demanda su ejecución como mejor empleo para la tropa, de que la disciplina se exigirá sin favor ni temor. Hay mucho interés en saber si la comisión recomendará un juicio civil o consejo de guerra.

Servicio especial y exclusivo de NUEVA ERA

Noticias que nos ha transmitido nuestro Corresponsal en Nueva York

Depositado en Nueva York a las 2-10 p. m. del 19 de septiembre de 1917.
Recibido en San José a las 5 p. m. de la misma fecha.

Venecia bombardeada por veinticuatro aeroplanos

Periódicos alemanes discuten la paz

VENECIA, 19.— Veinticuatro aeroplanos austriacos bombardearon durante tres horas la ciudad de Venecia.

AMSTERDAM, 19.— Los periódicos alemanes discuten seriamente la paz sin restricciones, de la censura del Gobierno.

Kuehlmann muy activo. La administración alemana en Bélgica dimitió, lo que se atribuye a la nueva política.

EL DIA NOTICIOSO

Cayó de un árbol

En San Rafael de Desamparados, sufrió la quebradura de un brazo el jornalero Simón Morales, a consecuencia de una caída.

Se encontraba cortando unas ramas de un árbol, cuando perdió el equilibrio desprendiéndose del árbol.

Los tenorios infortunados

Hacia días que un señor de apellido Vargas notaba que un joven rondaba su casa, haciendo la corte a una de sus hijas.

Esto le disgustó al buen señor, decidiendo dar una paiza fenomenal al pretendido galán, quien resultó mal herido.

Este quejóse a la policía, logrando que el celoso padre fuese castigado.

Menores de edad jugando al azar

La policía sorprendió a un grupo de menores de edad que se entretenían jugando al azar en una cafetería.

De allí fueron conducidos a la prefectura, donde declararon que no joga-

ban al interés, pero sabemos que la policía tiene las pruebas suficientes que sí lo hacían.

Lo de siempre

Los rapaces infantiles, hacen de las suyas, siempre que pueden burlar la vigilancia de la policía.

Veamos un caso:

La señora Andrea Mata, entregó a un muchacho un saco con comestibles para que se lo llevase a su casa.

Pero el chico se retrasó un poco, y cuando la señora trató de esperarle ya éste había desaparecido.

Por más que le buscó no le fué posible el encontrarle. Tal está la juventud!

De mano en mano desapareció

He aquí la historia de cómo desapareció una vaca propiedad del señor Rigoberto Barboza.

A éste se la robó un tal Rojas, y cuando la policía le detuvo, declaró que la tenía otro amigo suyo.

Averiguado el caso, resultó que éste último la había vendido a Sabino Araya, por comisión de Rojas.

Barboza se fué al pueblo donde

reside Araya y al hablar con él, supo que la vaca se la habían ya robado, no sabiéndose quién, por lo que andaba en averiguaciones. Y de aquí que la vaca desapareciera de mano en mano.

EN LA PIZARRA DEL CORREO

El sábado se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos vía New York y el domingo vía New Orleans.

Mortuorias

En San Rafael de Heredia murió el lunes último a las 9 de la noche don Jesús Zúñiga y en Coronado a las 9.20 don Esteban Zúñiga. Ambas personas tuvieron grave enfermedad.

Reciban sus familias y en especial el Presbítero don Santiago Zúñiga, nuestros votos de condolencia por ese duelo doble que les ha llenado de tristeza y luto.

El asunto de los cadetes

Parece que otro joven escribió con antelación en El Imparcial los primeros artículos sobre Escuela Militar; es decir, con antelación a los suscritos por un Capitán.

Por cierto que iban firmados por 3 asteriscos. De esos artículos vinieron todos los siguientes. Con que ya hay

HERALDO DE GRECIA

La policía ha redoblado la vigilancia con respecto a las ventas de licor fuera de las horas que marca la ley y de las que expenden sin patente, juegos y demás. La cosa, pues, está socadita.

A la edad de dos años falleció una niña del artesano don Agustín Saborio, a quien le damos el pésame.

Muy conveniente es que el relojero encargado del reloj público, lo regule

para rato en la cuestión. En nuestra Redacción está el nombre del artículo ***.

La escuelita de Osejo.

Acompañada de su Director y de las otras dos maestras, visitó la Exposición el lunes último recibiendo allí muchas importantes explicaciones acerca de los productos e industrias criollas.

Cosas que chocan

Los montones de tierra y escombros al frente de la Imprenta Nacional.

la menudo. Tener una hora exacta es de mucha necesidad.

Mucho se habla siempre de la crisis, etc. y sin embargo es asunto difícil conseguir sirvientes para el servicio doméstico. En cambio, muchas son las mujeres y niñas que se dedican a la mendicidad. Esto debiera verlo con toda atención la policía.

Nos parece del caso sugerir la idea al señor Administrador de Luz Eléctrica, para que cobre a las personas no pudientes que desean luz eléctrica a domicilio, los derechos de instalación por abonos mensuales moderados; de ese modo muchas serían las instalaciones solicitadas, pues aquellos que no disponen de muchas rentas, se privan de ese servicio, por no poder pagar al contado el trabajo de instalación. Puede ensayar el procedimiento el amigo Rigioni.

GIL BLAS

Dolor de cabeza, náuseas, mareos, etc., son síntomas de un sistema empachado. Evítelos Ud. mismo este malestar con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Obra segura.

Pensando en la Unión Centroamericana

Abordar este tema, de suyo tan delicado es tarea para mejores plumas y cerebros especializados en las cuestiones internacionales, pero llegada la hora de discutirlo, para los ciudadanos, no es valiente callar. Por eso, yo en la medida de mis fuerzas, bien escasas por cierto, pero no menos patrióticas, vengo a ésta tribuna a contemplar el problema y a traer pensamientos, que aunque no originales, sí lleven un contingente aunque sea pequeño.

Descartada la cuestión geográfica de si las naciones del Istmo deben formar un sólo bloque, tal como lo hizo la mano del Dios Omnipotente—surgen otros tópicos no menos capitales.

Se invoca con frecuencia la comunidad de raza de los cinco países, y yo creo que ella no es completa: cierto es que todos descendemos del cruzamiento de hispanos e indios—pero el ambiente en que se ha desarrollado cada república es muy diferente de las otras. Esa raza cuya mezcla conceptúo de vigorosa porque las dos partes componentes han mejorado, es fuerte y también inteligente en grado extremo, pero los ideales de cultura y de educación no han estado bien dirigidos y encausados. El alma nacional de Centro América, no es por desgracia en estas horas en que mundialmente se pregonan la liquidación de las pequeñas nacionalidades por el derecho indiscutible e irracional de las más fuertes, la misma debido al mal encausamiento que le han dado los gobiernos sin ideales hijos de ambiciones torpes y desenfrenadas de mando y los caudillos falsos que tantas veces han levantado sus corruptas banderas y sus criminales bayonetas para manchar el suelo con sangre fabricada.

Se ha revolucionado mucho en la América Central y mucho, mucho en cada sección. Las heridas causadas con tanto fuego en cada familia aún permanecen abiertas: de unas aún se mira la carne dolorida y en otras, aún se observa el germen de la descomposición política. Hay todavía una hermana que no se desprende de un gobierno continuado y poco respetuoso del derecho del sufragio, que si bien progresista y rica, no saborea la verdadera libertad política. Hay todavía otra hermana, más infortunada aún, que en mala hora trató con el extranjero que ha sentado su planta en medio de su exuberante suelo para levantarla después de 99 años, que serán el preámbulo de otros seguros 99. La misma hermana, cuya desgracia no acabamos de lamentar, no conserva cohesión ni armonía entre sus hijos. Aún la división de liberales y conservadores de pega sigue desarrollándose y parecen dos campos bien definidos e irreconciliables.

De manera que estos hechos, sin señalar muchos otros que hoy no busca mi escarpelo, hacen creer que aun hay diversidad de ideales entre los centroamericanos, que todos no caminan aun por el mismo enriellado y que para llegar a la meta falta todavía una generación.

Buen número de unionistas hay, llenos de fe y de amor a una patria más pujante y respetada, pero a fuer de ser sinceros—que alguna vez tendrán que agradecerémoslo—he de pensar que en el movimiento actual tiene mucho de lirismo, mucho de tropical.

Preparemos los surcos en buena hora, que la simiente está regada por nuestros antepasados, ya que la misma España siempre nos tuvo a las cinco colonias como una unidad de su reino poderoso, pero esperemos una generación más para prepararla a ella, y acabamos de preparar nosotros para la realización de tan bello ideal que generoso brota en nuestro pecho, pero que todavía no podemos realizar.

La unión ha de venir, pero no forzada por los gobiernos, sino espontánea, suave y discurrante pedida por los pueblos.

Son ellos, son esas masas que pérfidamente calificamos de inconcientes las que tienen que hablar, las que deben mandar.

Y hasta ahora la de Costa Rica permanece muda, pues parece que el movimiento actual no le da ni frío ni calor.

LUMEN.

La Velada Infantil del domingo

Nosotros no podíamos dejar pasar desapercibida una fiesta de la trascendencia de ésta que hoy apuntamos, que tuvo todos los encantos y atractivos de las más bellas fiestas de que haya podido disfrutar nuestra sociedad, en estos días de alegría y regocijo.

La Velada Infantil, que se verificó en el Coliseo, en la noche del 16 del

que corre, ha sido sin lugar a duda una grandiosa fiesta que ha dejado en todos, los más gratos recuerdos, por la exquisitez y espiritualidad con que fué preparada, por el encanto dulce y armonioso de los niños que en ella tomaron participación directa o por el noble fin de caridad con que se efectuó, es decir, para los pobres de

San Vicente de Paul, que llena en nuestra capital, una de las más altas misiones de la humanidad.

Para qué hablar en estos cortos renglones de cada uno de los números de y de cada uno del sin número de atractivos de la espléndida Velada si de todos los labios no brotan sino elogios y alabanzas infinitas para el selecto grupo de damas caritativas y buenas que tan admirablemente la supieron preparar.

Solo queremos estampar en nuestra hoja, el elogio sincero y el aplauso nutrido para la alegre parvada de niñas que tan hermosamente debutó en nuestro Coliseo.

Nuestro saludo afectuoso para Pepito Castillo y Julieta Brenes, para Ofelia y Lidia Rodríguez, para Mercedes Lara, Memito y Jorge Castro Peña, y en fin, para todos los gentiles bailarines que tan dulce noche nos hicieron pasar.

Párrafo especial consignamos a la espiritual señorita Purita Villalón, que se mostró en las tablas como una verdadera artista en su grandioso papel de Magdalena, que supo desarrollar

con espíritu, con alma, con sentimiento y maestría; para la simpática Purita, nuestra felicitación muy sincera.

Del cuadro plástico Los Cupidos, no podemos decir una sola palabra, porque todo cuanto dijéramos, sería pálido ante la hermosura y belleza de la mágica visión del domingo.

Y por último, nuestra afectuosa felicitación, llena de gratitud, para la culta y digna señora Presidenta de la Sociedad de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paul, doña Felicia Montealegre de Valenzuela, a cuyo cargo y dirección estuvo el difícil desarrollo de esta hermosa fiesta de la caridad costarricense.

Reciba la señora Montealegre de Valenzuela, en unión de sus compañeras, el saludo respetuoso de "Nueva Era".

El éxito alcanzado, fué tan risueño y agradable que la junta de damas, respondiendo a las excitativas que se le han hecho, resolvió repetir en función de matinee el próximo domingo, el mismo programa ligeramente alterado.

Nuevo triunfo deseamos a las dignas señoras de San Vicente.

En la Exposición Industrias nacionales

En la planta baja del edificio de la Exposición, hacia la izquierda, se encuentran dos departamentos destinados para las industrias nacionales.

En uno de ellos, se ve a primera vista, las telas, de buena calidad y firmes, fabricadas en el telar propiedad de don Julio Alvarado.

Eso demuestra que en nuestro país se pueden hacer muchas cosas que hoy día se importan a precios fabulosos.

Pasemos al departamento de la cabuya, en donde tres esforzados agricultores, han puesto de relieve su conocimiento en el ramo de beneficio y empleo industrial de la cabuya.

Allí es donde se puede admirar con plenitud el resultado magnífico de su cultivo y el provecho que de ella se puede sacar.

Hacia un lado del departamento, se exhibía la cabuya cultivada por el mo-

desto empresario don Enrique Muñoz, nativo de Curridabat y vecino de Tarrazú, en donde tiene sus grandes sembrados de cabuya.

Veremos cómo obtuvo esto el señor Muñoz.

Hace mucho tiempo compró una finca, pero ésta le resultó pésima para los cultivos de cereales. En virtud de esto, se dedicó a sembrar cabuya, lo que llegó a convertirse en un plantío grandioso y magnífico.

Como pudo, consiguió una pequeña máquina para hacer cordel, dedicándose a ello, ignorado de todos.

Hoy día el señor Muñoz abastece a las principales casas comerciales de su artículos de cordelería que en la Exposición se han podido comprobar como buenos por su calidad y resistencia.

La labor artística de la señorita Elena Alvarado

Hace más de ocho años conocemos a esta inteligente señorita, quien a una gran habilidad de manos une una refinadísima educación de hogar y de sociedad, que la hace con razón figurar gallardamente entre las esferas de la aristocracia y entre las filas del magisterio al cual se ha dedicado con afán y con éxito muy seguro y bien probado.

Ella posee manos divinas en las cuales la aguja y el pincel producen encantos y bellezas. Su casa, y en especialidad su cuarto es un rincón de arte: hasta en el último detalle; podría decirse que al entrar a ella se siente uno sugestionado por tanta preciosidad.

Y ella, contrariando la modestia que es su virtud principal, fué a la Exposición Nacional con sus trabajos sobre los cuales se han posado todas las miradas para tributar elogios y alabanzas.

Sus cactus-dalias respiran tanta naturalidad como la de los mejores pinceles, y como su talento no se marchitan y estarán siempre llenos de belleza.

Su biombo tapizado en flores de seda es una joya valiosa digna de adquirirse para el mejor gabinete.

Por ambas cosas la felicitamos, igualmente que a sus felices padres.

LUMEN

Pequeños sucesos

Los cacos

Estos introdujéronse a casa de Jerónimo Barrios, llevándose un vestido y un par de calzado fino.

A más de esto, proporcionaron un buen susto al señor Barrios, que en los momentos del robo, dormía tranquilamente.

Los "aparecidos"

Los «aparecidos» prodigaron buenos sustos a la señora J. Obando.

Declaró ésta, a la policía, que todas las noches le forman ruidos en su casa y cuando duerme le arrojan tientos a la cama.

Como no sea algún guasón que quiera divertirse a costa de la señora Jesús. . .

Auto misterioso

Los vecinos de Plaza Viquez decían

que todas las noches ronda por aquellos lugares un auto bien tapado.

En varias ocasiones han oído gritos de mujer, que salen del interior del auto.

Eso les ha intrigado mucho.

Intoxicado

Se nos informa que un joven de apellido Mora, fué intoxicado al comerse un poco de mortadela.

Seguramente que la mercadería estaba en mal estado, lo que no es extraño.

Choque

Un carro del tranvía chocó con el coche que maneja Andrés Chinchilla.

El coche iba con pasajeros, pero dichosamente no hubo que lamentar ninguna desgracia.

Infinidad de personas han obtenido resultado satisfactorios con el uso de la ZARZAPARRILLA DE CHANNING para purificar la sangre y hacer desaparecer pecas, tumores y otras enfermedades de la piel.

Otra velada a beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paul

Teniendo en cuenta el éxito ruidoso que se obtuvo en la velada infantil del domingo en el Nacional, se tiene la idea de llevar a cabo otra velada en el mismo teatro y a beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paul.

En los números del programa, figurarán algunos que se ejecutaron en la velada anterior, siendo muy del agrado del público.

La velada se dará a las dos y media de la tarde, y tomarán parte los mismos que trabajaron en la anterior.

Sociales y personales

—Partió para Santa Ana, el joven don Francisco María Nuñez.

—Se encuentra enfermo don Alvaro Antillón.

—Después de corta enfermedad mejoró nuestro amigo, el padre Zavaleta.

—Para Cartago salió la señorita Amalina Fernández.

—De Heredia estuvo en ésta la señorita Chepita Leal.

—Para Panamá partirá en breve don Salomón Soto.

—Llegó de San Marcos de Tarrazú don Joaquín Flores.

—Está delicada de salud la estimable señora de don Reinaldo Flores. Deseamos restablezca pronto.

—Restablecido de su dolencia se encuentra don Juan Zeledón. Nos alegramos.

—De Heredia estuvo entre nosotros el estimado amigo don José Manuel Herrera.

—Para Tres Ríos partió don Luis Malavazzi.

—La señora de nuestro estimado amigo don Ramón Araya ha estado enferma de suma gravedad, pero por fortuna ya se encuentra mejor. Hece-mos votos porque recupere pronto su salud.

—Procedente del cantón de Osa se encuentra entre nosotros don Pío Acuña.

—De Puriscal se encuentra entre nosotros don Ramón Charpantier.

—Para Alajuela partió doña Margarita de Pinto.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Turrialba don Rodolfo Herzogg.

—Hemos tenido el gusto de ver ya completamente restablecida a la estimable señora doña Lía Segreda de Quirós.

—Para San Isidro de Heredia partió don Ignacio Villalobos Castro.

—Para Cartago partió don Carlos Peralta Echeverría.

—Han regresado de Puntarenas después de algunos días de temporalidad, las señoritas Jahel Castro D. y Tita Villegas.

—De San Antonio de Belén estuvieron ayer entre nosotros, el Dr. Dobles y sus hijas Carmen y Alicia.

Fumadores de opio

No sería extraño que en esta capital existieran fumadores de opio, ya ocultándose en casuchas destinadas para tal fin y en algunos otros sitios; donde puedan estar a cubierto de las miradas de la policía.

De todas maneras, sea que existan o no, lo cierto del caso es que nos han informado que es posible que aquí se fume opio.

Nos parece raro porque la policía ejerce una vigilancia absoluta; el opio no se vende en las boticas y además su introducción está muy bien controlada. Puede que a los morfomános, que si los hay en esta capital, se les haya confundido con los fumadores de opio.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Burundulinadas

Una partida de dominó

(A Ismael Herrera, cariñosamente)

Sentados al rededor de una pequeña mesa, cuatro caballeros juegan al dominó. Forman dos partidos: Juan y Pedro, el uno frente al otro; y en la misma disposición, en los lados contrarios de la mesa, Manuel y Rafael.

Entre Juan y Manuel descansa una cajita que contiene fichas de colores: blancas, que representan cinco puntos, rojas con un valor de diez, y azules que se cuentan por cien puntos cada una.

Se aprestan a jugar una partida de *decimal*, a quinientos puntos.

Revuelven el dominó y cada uno toma cinco fichas.

—La manié, exclama Pedro albo rozado, colocando el doble cinco sobre el tapete, mientras dice al compañero:

—Jálese esas diez. Mandato que Juan no se hace repetir tomando una ficha roja que coloca en la mesa, a la par suya.

—Las mismas! dice riendo Rafael mientras que coloca el cinco y blanco y toma una *roja* de la caja.

—Repetimos, exclama Juan en medio de una carcajada, a la par que coloca el doble blanco.

Manuel frunce el ceño; mira al juego y mira a sus propias fichas:

—Me han *socado* concluye por decir, alargando la mano para *comer*.

—Hombre! Tan temprano! Maí cosa! ¿Le dieron ron colorado o whisky?

—Qué barbaridad! sigue diciendo Manuel conforme come.

—Pero, qué hambre se le ha soltado, amigo!

—Ay! amigo... si supiera usted que estoy en ayunas! Qué barbaridad! vuelve a repetir a medida que sigue comiendo... *Qué cuereada nos van a meter!* Tengo cada piedra...

—Bah! Eso es quejarse por puro gusto, replica Juan picarescamente... Si tiene todo el juego en la mano... a nosotros es a quien nos van a *zurrar la badana*.

Manuel se dispone a coger todavía otra ficha y Pedro le grita:

—Alto! modere ese apetito... estas dos no me las toque... que son las reglamentarias.

—Pasol arguye Manuel desconcertado.

Rafael hace muccas. Rien Juan y Pedro, y, éste, juega el blanco y cena. Inmediatamente coloca Rafael el cinco y tres, y Juan, como tomando por asalto algún cuartel deja caer el tres y cinco gritando, que no diciendo:

—Quince! y... *socativo*... para el que sigue!

—Pasol exclama Manuel malhumorado.

—Yo tan... viejo y en cartilla, agrega Pedro.

—Ajá! Los cogimos, prorrumpe Rafael; le hizo efecto la purga. Se queda pensativo y dice al fin:

—Qué vaina!... Esta sí que es vaina... Qué se hace!... y coloca el cinco y dos.

—Achará!... continúa Juan, achará!...

—Tan buen pan que hacía, susurra alguno.

—Achará!, vuelve a repetir, ahora sí que nos llevó la trampa, ya salió Manuel de la *mama gorda!* Y esto diciendo pone el dos y cena.

—No tanto, no tanto, contesta aquél desconsolado. Vamos a ver... decía una ciega y... no veía nada. Mira sus fichas, mira al juego, cuenta entre dientes, titubea: Una, dos, y

tres cinco... hum! no me conviene este camino. Veamos este otro: dos y dos cuatro, menos! Y por aquí: tres y dos cinco... la misma historia... Si tendrá este señor el doble cuatro. Pst! Caray!... en verdad!... sí!... pero nó!... talvez!... *tantemos*, dice por último, tomando bríos y colocando el cinco y as.

Pédro se apresura a soltar piedra poniendo el as y blanco; vuelve a ver al compañero y con sorna le dice:

—Nos han *socado!* Agarre esas diez!

—Qué leche de bárbaro, replica Rafael impaciente. Dígame, amigo, estuvo usted en San Isidro?

—Más arriba, amigo; más arriba! Já! Já!

—Cal... Vamos mal, compañero.

—Ya lo creo! Si apenas tenemos una *civilista*.

—Y ¿qué juego?

—Juegue cualquier cosa, da lo mismo, no ve que ya se pasearon en nosotros!

—Hum!... como que voy al guate...

—Hombre! Y para ir a guate... mala... piensa usted tanto! Para donde vamos es para guate... peor!

—Nó, nó, nó, nó, nó! No paso, es que estoy atarantado, aquí está el blanco y cuatro. A que lo *soco* Juan?

—Socarme a mí! Já! Já! si tengo la cabeza muy fuerte: cuatro y cinco: QUINCE!

—Qué barbaridad!... Cuando uno está de *tercer*...

—Hasta los perros.....

—Sí, señor... y los *gatos* también.

—¡Pasol!

—Pasol!

—Pasol!

—Dominol! A contar!

Los vencidos vuelven las fichas que presentan un campo de azabache.

—Nos han cogido... gordos! exclama Manuel.

—Ocho, cuenta Juan, catorce, veintitrés... sesenta y dos: SESENTA! Pago cuarenta y tomo una *feruandista*, la *primera!*

Se vuelcan las fichas, se remueven y vuelve cada uno a tomar cinco de ellas para continuar el juego.

—Quién sale?

—Pues, hombre, yo creo que tengo derecho, no hay duda que soy yo, dice Manuel; pues no salió Ud. la vez pasada? No se conforman, cuando nos llevan más de cien puntos?

—Salga, hombre, si era una bromal!...

—Qué malo está esto; con una más me vuelco. Mas vale salir de esta colonia de negros aunque el que sigue haga quince. Sí! Ese es mi juego. Y esto diciendo alarga a la mesa la doble cena.

—Pues, si tanto se empeña, dice el que sigue, no vamos a despreciar esas quince; aquí está el cinco y tres: QUINCE!

—Sigue la leche!... y lo peor es que ya hicieron veinte con el *monumento hidráulico*. No tengo otra, qué se hace; Coloca el tres y cuatro.

—No podía ser de otra manera! Aquí está el doble cuatro: VEINTE!

—Já! Já! Já!

—Esto sí que va mal; no hay como socarlos.

—El freir será reir!

—Este don Juan es una llave inglesa. Ya me *soco* otra vez... (Toma una ficha): Huy! qué barbaridad! (Toma otra.) Esto va de mal en peor!...

El juego continúa animado. Se es-

cuchan diálogos como los que siguen:

—Diez!

—Quince!

—Las mismas!

—Y diay! Para cuándo guarda el *camisón?*

—Voy a buscarlo!

—Perchal... al guatel!

—Se han paseado en un hombre honrado!

—Quién dice miedo?... Cuarenta con el doble cinco!

—Ni duda que este lechero viene llegando de San Isidro.

—Socativo!

—Cuántas le quedan?

—Una!

—Solo una, mal va la cosa.

—Sí, señor, la de dominar!

—¿No será la doble mama?

—Talvez!

—Si yo supiera lo que tiene est

señor...

—Si tú supieras, *pa tras cayeras*.

—En fin... es un peligro, pero es mi juego... A cenas!

—Seis y seis, doce; doce y ocho veintidós, y cuatro veintiséis y... y... y...

—Pero hombre! veintiseis y seis treinta y dos...

—No señor, son treinta y cuatro!

Y... la doble mama... CUARENTA Y dominol!

—Já! Já! aquí tengo yo el *camisón*...

y el compañero el as y blanco; total: NADA!

—Qué dominada más chocha!

—No importe! Con los cuarenta tenemos quinientos veinte! Nos sobran veinte! Juego!

—Al desquite!

—Al desquite!

BURUNDULÍN

Prendedor (colgante) de brillantes

en platino, forma de rombo, con una perla colgando en uno de los extremos.

PERDIDO: El lunes pasado en la EXPOSICION NACIONAL o en el trayecto comprendido entre ésta y el Parque Morazán. SE GRATIFICARA a quien lo presente en la Tienda de D. Narciso.

Honor nacional

La gratísima impresión que experimentamos al observar el sinúmero de objetos que constituyen la Exposición Nacional, entre los cuales hay cosas de gran importancia práctica y de verdadero mérito intrínseco, no sólo por los beneficios que el país deriva del desarrollo e incremento que toman las obras netamente nacionales, sino por el estímulo que esto significa; tal impresión, decimos, subió de punto en presencia de los instrumentos musicales elaborados por don Jesús Prada.

Los técnicos lo dirán con toda perfección y conocimiento de causa; nosotros lo haremos en la medida de nuestras pocas capacidades: cuatro son las condiciones que una comisión ha de tomar en cuenta para externar un juicio respecto de los instrumentos exhibidos por el señor Prada. 1ª *Sonoridad clara y robusta*; 2ª *perfecta afinación*; 3ª *elegancia y acabado interior* y 4ª *resistencia y buena pulsación*.

La sonoridad de los instrumentos, especialmente la de los violines, las guitarras y las mandolinas, difícilmente podría mejorarse y creemos que supera a la de los mejores instrumentos que han sido importados al país. Muy bueno sería establecer una comparación, pues, realmente, los sonidos y las

notas que producen estos instrumentos son tan delicados y dulces que revelan un gusto artístico y un refinamiento sentimental poco comunes: tanto las notas altas como los tonos menores se producen sin dificultad en ellos y por esto entendemos que esta condición los hace dignos de gran importancia artística.

Como consecuencia inmediata de la sonoridad aparece la afinación, tanto más fácil en estos instrumentos cuanto que producen notas de todo timbre y resisten a la mayor exigencia artística y técnica deseable. Claro es que esta gran condición mejorará con el tiempo, pues aunque las maderas han sido seleccionadas y escogidas con esmero, respecto de su longevidad y oportuno corte; condiciones que el fabricante ha sabido llenar cuidadosamente, la sonoridad será cada vez mejor, pues es bien sabido que a medida que el tiempo avanza y el uso aumenta, los instrumentos se refinan y los sonidos son más cabales, delicados y armoniosos.

De la elegancia y acabado interior, cuanto nos atreveríamos a decir, es que una y otra condiciones las reúnen estos instrumentos y que de la segunda son pruebas irrefutables la sonoridad y la afinación de las cuales hemos

hecho referencia. Entendemos que la elegancia es innegable en ellos y que, especialmente las mandolinas, son de gusto exquisito y hasta de un arte especial del fabricante, pues aún con temor de herir su modestia, diríamos que en todos los instrumentos notamos algo de ingenuo que nos llamó sobremanera la atención.

Por lo que hace a la resistencia y pulsación, del mismo modo consideramos, que los instrumentos exhibidos pueden garantizarse como firmes y durables desde luego que cada uno está hecho de la madera que le conviene y necesita, ya sea del país o extranjera, pues eso de que un constructor seleccione la materia prima y elija la que debe usar revela precisamente que procede con acierto y conocimiento de causa.

En resumen, y con perdón de los entendidos en el arte y en la construcción de instrumentos musicales, que a nuestro juicio, el señor Prada merece que el país le tome en cuenta para bien de las personas que deseen hacer algún sacrificio por la cultura nacional, pues esta clase de esfuerzos determinan un efectivo progreso material y moral y es necesario mirarlos con atención, respeto y cariño.

Exhibir por exhibir no significa nada; como tampoco valdría el hecho de que una escuela lleve el nombre de Porfirio Brenes, si la juventud no se empapara de que fué un maestro, un director y un jefe técnico de verdad, que educaba con el hecho y el ejemplo, pues conocía los principios de la sana pedagogía y los ponía en práctica mediante sus sabias conferencias y sus notables lecciones.

De estos hombres prácticos y útiles; de estos verdaderos y humildes patriotas, es de quienes la Patria debe aprender y aprovecharse.

Sigamos el ejemplo de quienes han mirado con respeto la libertad de los ciudadanos, el imperio de la ley, el libre albedrío y la libertad de la prensa; inclinémonos reverentes ante los patriotas que se sacrificaron por el bien de la comunidad; maldigamos la especulación inmoral, la traición, la infamia y la vanidad, pero hagamos justicia al mérito, y aprovechemos el ejemplo de los obreros del arte y de la ciencia. Sigamos a Francia, a Italia a Estados Unidos y demás naciones que han estimulado a sus hombres, haciendo justicia y honor a las abejas de la colmena social,

MARIO OBDULIO

Calle Central lado sur

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Puros "Castro Avilés"
La marca más acreditada
Talleres-Contiguo al Puente de la Fábrica
TELEFONO 773

Llegó el famoso

Champagne de Marsat

Tan bueno como el mejor y a precio más bajo que los otros

Dirija sus pedidos a
Giralt Hnos. "La Geisha"
San José

INFORMACION DIARIA

Santorial

DIA 20. Jueves.—(Témpora. Ayuno).—Santos Eustaquio y sus hijos Agapito y Teopisto, mártires; San Cicerio, Obispo y confesor, y Santas Cándida y Susana, mártires.—La Misa y oficio divino son de San Eustaquio y compañeros mártires con rito doble y color encarnado.—Fué San Eustaquio militar en tiempo de los Emperadores Tito y Vespasiano. Le sobrevinieron muchas desgracias y calamidades y todas las so llevó con heroica resignación. Fué nombrado Capitán general en el ejército de Trajano y ganó una acción al enemigo. Padeció el martirio en unión de su mujer y sus dos hijos el día 20 de Sbre. del año 120.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Enriqueta Granados, San José. Mercedes Angulo, San José. Micaela Hernández, San José. Alfredo Arce, Orotina. Jaime Arce, Orotina. Juan Solano, Juan Viñas. Rafael Serrano, Juan Viñas. José Vargas, El Mojón. Santiago Sánchez, Talamanca. Salvador Salazar, Cantón de Mora. Ramón Ramírez, La Uruca. Josefa Zamora, Heredia. Liborio Portuéguez, Alajuela. José Robles, Puriscal. Cristóbal Campos, Atenas. Lidia Cervantes, Florencia.

SALIDAS

Manuel Cambronero, San José. Emilio Zúñiga, San José. Ernesto Chacón, San José. Pedro Ceballos, San José. Carlos Jiménez, San José. Moisés Naranjo, Cascajal. José Calero, Cascajal. Vidal Serrano, Cascajal. Abel Benavides, Cambalache. Dolores Araya, Manganeto. José Hidalgo, Tabarcia. Guillermo Valverde, Turrialba. Ernesto Quesada, Talamanca. Pedro Avalos, Puriscal. Nicolás Sanabria, Tres Ríos.

Movimiento diario

NACIMIENTOS

Marta, de Juana Padilla López. José, de Eva Peralta M. María, de José Porras y Jovita Palma Ruiz. Víctor, de Paula Bonilla. Marta, de Jesús Peña María y Luisa Parra Vargas. Austelina, de José M. Rojas R. y Dolores Castro Diaz.

PASAPORTES

Josep Williamk, 58 años, para Colón.

DEFUNCIONES

Ramona Berrocal, 7 días, San José.

San Rafael de Oreamuno

Fiesta del 15

Septiembre 18 de 1917.

No obstante las dificultades por parte de uno de los miembros que componen la junta, la fiesta se hizo aun que con sencillez; pero en todo caso resultó lucida; todos los números del programa fueron a gusto del público; las recitaciones y además discursos resultaron sobresalientes; terminado el acto fueron obsequiados los niños con tosteles y confites. A continuación el personal del plantel y cuerpo filarmónico pasaron a casa de don Basileo Gómez, donde fueron finamente atendidos, pasando un rato de solaz y alegría.

A las 8 p.m. una bonita y concurrida retreta de música lijera, con el siguiente programa:

1. Himno Nacional.

DIGASE LA VERDAD.

"Allan Armadale," refirió el Sr. Wilkie Collins, "decía la verdad a derecha y a izquierda bajo todas circunstancias." Eso le ocasionó algunas veces dificultades con cierta clase de gente, pero se ganó una reputación que hacía su fama tan buena como el oro para Allan, era lo más natural. Decían sus amigos "porque no sabía otra cosa." El hábito de decir la verdad era tan bueno para él como para los demás. Engendra confianza y produce dinero. Si se desea establecer un negocio que dure aún después de que el fundador desaparezca, véndanse buenas mercancías. Y dígame la verdad sobre ellas un día y otro, mientras se pueda escribir ó mover la lengua. Desde el primer momento de su introducción, nosotros hemos dicho la verdad acerca de la PREPARACION DE WAMPOLE y ahora el público la compra, sin hacer ninguna pregunta. Se ha descubierto que existía ahora y siempre lo que nosotros prometimos, y así se confía en ella como un hombre tiene confianza en el sólido y vistoso puente de piedra que ha sostenido el tráfico de varias generaciones. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas aumenta el apetito y es completamente distinta del nauseabundo aceite de hígado de bacalao y de sus emulsiones. En casos de Anemia, Impureza de la Sangre, Debilidad Nerviosa, Influenza, Tisis y las Enfermedades Agotantes, ha merecido la confianza que en ella ponen los doctores y el público de todas partes. El Doctor Ubaldo Fernández, Profesor Suplente de Partos de la Facultad de Medicina de Buenos Aires, dice: "Certifico que he usado la "Preparación de Wampole," obteniendo los mejores resultados." El caso desde la primera dosis y nunca falla ni engaña. De venta en las Boticas.

2. A la Carte One Step.
3. Cavallería Rusticana. Intermezo.
4. Voz de la brisa. Mazurka.
5. Soñando. Vals.
6. En Lieja. Paso doble.

Terminado este acto la filarmónica recorrió las calles, así de este modo dió por terminada la fiesta del 15.

ENFERMO

Enfermo de cuidado se encuentra el respetable anciano don Juan Martínez Brenes. Deseámosle pronta mejoría.

CORRESPONSAL

POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE

Última novedad de GILLETE FRERES PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Cognac

Valdespino

Una sonrisa en cada gota

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

BOMBILLAS ELÉCTRICAS GRAN VARIEDAD

— — — PRECIOS BAJOS

Tienda de don Narciso.

PROXIMO TRASLADO

La Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

ha construido para sus negocios un magnífico edificio en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y PRONTO SE TRASLADARÁ A ÉL, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

Ya se abrió

la Nueva Sucursal de la Funeraria de Polini. Está situada frente al Teatro América. Gran surtido de cajas modernas. Coches de 1ª, 2ª y 3ª

Entierros para pobres a precios razonables

Nuestros precios no admiten ni igualdad ni competencia.

DÍA Y NOCHE

TELÉFONO 14

De Liberia

Celebración del 15 de Sbre.

Estuvo la mar de alegre este día. Las escuelas lo celebraron de la manera más pomposa. El maestro don Alberto Cortés C. pronunció un bonito discurso, que llamó mucho la atención, lo mismo que otro pronunciado por el Sr. Inspector Escolar don Fidencio Arias. Hubo cantos y recitaciones; después se repartieron tosteles a los niños.

También en este día el Lic. don Manuel Martínez G. obsequió a los reos de la cárcel un buen almuerzo, que ellos recibieron con mucha alegría.

Al despedir al señor Martínez, todos los reos se pusieron de pie y a una sola voz le dieron las gracias.

Ojalá el ejemplo del culto caballero señor Martínez sea imitado por las personas pudientes de aquí.

Corresponsal

Liberia, 15 de Septiembre de 1917.

Las Piloras Eléctricas según comprobamos de experimentos generalmente reconocidos como un remedio eficaz y eficaz remedio para curar el eczema de los hombres. Compré solamente en frascos originales en las droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes.

De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pain-Killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son:

Hígado Torpe
Bilisidad
Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.

De venta en todas las droguerías.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

CALDERA DE VAPOR. Necesitamos una de 6 a 10 caballos y 150 libras de presión. Ofertas con precio y marca de fábrica al apartado 233.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzadas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricados en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS, CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

Se vende la Lechería Holandesa

que consta de:

EDIFICIO donde está instalada la lechería, situado frente a las oficinas de Lindo Bros.

DOS CASAS que dan frente a las propiedades del señor Gerardo Volio T., conpuerta de calle de entrada a la Lechería.

TERRENO DORMITORIO de las vacas situado a 50 varas de la Inspección General de Hacienda, que consta de: parte galerón, parte patio; cnbre un área de 500 metros cuadrados.

SETENTA Y NUEVE VACAS, todas de raza holandesa y educadas a dar la leche sin ternero.

CINCO TOROS PUROS raza Holandesa.

UNA YUNTA DE BUEYES aperada.

UN CABALLO y UN MACHO aperados, para transportar leche.

TERRENO DE PASTOS y montes para retiro de las vacas situado en Coronado, a 3 horas de San José; lindante: al Norte: propiedades del señor Enrique Collado y Lic. José J. Rodríguez; al Sur: id del señor Salvador Chacón y la señora doña Abigail v. de Brenes; al Este: id del señor Martín Vargas, y Oeste: id del señor Julio Granados. Consta de 500 manzanas más o menos; de las cuales 250 son potrero con pastos extranjeros y el resto de montaña con buenas maderas para construcción y buenas aguadas, dividido así: Potrero; Vacas, Bajo Cascajal, Socola Río, Potrero Amamanto, Potrero para terneros, Aparto de Pastos de corte, Potrero de Vacas del Alto, Potrero Canoas, Aparto Canoas, Potrero Cajón, Socola Cajón, El Iral Bella Vista, Potrero Montaña, además: un galerón y a los lados viviendas para peones; al centro 32 cuadras para vacas, chiquero de terneros, etc., etc. Dicho galerón mide 24 varas de frente por 12 de fondo; le pasa por detrás una paja de agua grande que viene atravesando los potreros y que se utiliza para el aseo del galerón y como riego para abonar el pasto de corte. Una casa en El Iral, Bella Vista, de madera, cuatro piezas, cocina y corredores; mide 16 varas de frente por 12 de fondo y tiene también una paja de agua que corre a la orilla.

NOTA: El potrero no ha sido medido propiamente, de manera que su extensión puede ser mayor o menor de 250 mansanas; esa medida es aproximada, según cálculos hechos al ojo.

TODO LO ANTERIOR SE VENDE POR LA SUMA DE ₡ 110.000 00

Luis Fernández F.

Mande traer su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas. Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.